



Según el Balance de actividad de la Dirección General de Coordinación Socio-sanitaria

Los centros de salud de la Comunidad de Madrid han realizado 392 derivaciones de pacientes COVID-19 al Hotel Ayre Gran Hotel Colón

- El Centro de Salud Lavapiés, con 22 pacientes, es el que mayor número de traslados ha realizado
- La principal causa de las derivaciones se debe a que el paciente convive en pisos compartidos de reducidas dimensiones

13 de diciembre de 2020.- Los centros de salud de la Comunidad de Madrid han derivado a 392 pacientes afectados por COVID-19 al hotel sanitizado Ayre Gran Hotel Colón desde el pasado 4 de junio al 4 de diciembre para el cumplimiento de su aislamiento necesario. Estas derivaciones responden a criterios socio-sanitarios de pacientes que no pueden llevar a cabo la cuarentena con las debidas medidas de seguridad y protección, y se enmarca en un proyecto del Gobierno regional de atención a pacientes con coronavirus.

Estas tramitaciones para el aislamiento de pacientes COVID-19 en el hotel sanitizado Ayre Gran Hotel Colón han sido realizadas por los trabajadores sociales de la Comunidad de Madrid, en coordinación con los médicos de familia y enfermeras de los centros de salud del Servicio Madrileño de Salud (SERMAS).

Tal y como refleja el *Estudio de Derivaciones realizadas al Hotel sanitizado Ayre Gran Hotel Colón*, del total de los pacientes trasladados, 214 son hombres y 178 mujeres. Con respecto a su lugar de nacimiento, 143 personas lo hicieron en España (36,48%) y 249 en otros países (63,52%).

La principal causa de los traslados, el 80,6% de los casos, responde al perfil de personas que conviven en pisos compartidos de reducidas dimensiones y con un solo cuarto de baño, lo que hacía inviable mantener las normas de aislamiento para evitar el contagio a los demás convivientes; otro 7,4% de casos ha sido producido por convivencia con paciente inmunodeprimido; en otro 6,4% de los casos se ha hecho por que el paciente vivía solo y tenía una red de apoyo frágil; en el 4,6% correspondía a personas sin hogar, y en el 1% restante se trataba de pacientes en tránsito, como turistas o inmigrantes.

De las siete direcciones asistenciales de la Gerencia de Atención Primaria de la Comunidad de Madrid (zonas territoriales de los centros de salud), la Dirección



Asistencial Centro es la que mayor número de derivaciones ha realizado, con 121, seguida de la Dirección Asistencial Noroeste con 63 y la Dirección Asistencial Sureste con 57. Por su parte, la Dirección Asistencial Oeste llevó a cabo 46 derivaciones, la Dirección Asistencial Este 42, la Dirección Asistencial Norte 35 y la Dirección Asistencial Sur actuó con 28 derivaciones.

CENTRO DE SALUD LAVAPIÉS

Asimismo, el centro de salud que ha efectuado un mayor número de traslados a este hotel sanitizado madrileño es el de Lavapiés, en el distrito Centro, con 22 pacientes, seguido de Peña Prieta (Vallecas) con 16, y General Ricardos (Carabanchel) con 12. San Andrés (Villaverde) y Dos de Mayo (Móstoles) han derivado a 11 pacientes, mientras que Abrantes (Carabanchel) y Doctor Cirajas han hecho lo propio en 10 ocasiones, Goya (Centro) en 9, y Calesas (Usera) y Pacífico (Vallecas) en 8. Por último, los centros de salud Dr. Mendiguchía Carriche y Jaime Vera, en Leganés, han contribuido con 7 derivaciones.

El Ayre Gran Hotel Colón fue el primer hotel sanitizado que puso en marcha la Comunidad de Madrid el 19 de marzo para alojar a pacientes con COVID-19. Esta medida pionera en España, fue adoptada por el Gobierno regional y consultada por diferentes administraciones extranjeras para implantarla en sus respectivos países.

De los 13 hoteles sanitizados en la región que se activaron durante la primera ola de la pandemia por COVID-19 en la Comunidad de Madrid, el Ayre Gran Hotel Colón ha sido el único que ha permanecido abierto desde entonces, y cuenta con una capacidad de 164 camas.

Estos establecimientos han tenido que adaptarse para facilitar la labor de los profesionales en la atención a los pacientes alojados, sobre todo en lo relativo a la seguridad y la higiene. Todos ellos han sido dotados de equipamiento médico y sanitario para garantizar su correcta desinfección y limpieza.